

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número suabo	5	cts.
La Almudaina	10	cts.

PALMA

Turistas franceses

Ayer como dijimos regresó, de Argel, el vapor «Mallorca».

En el buque llegaron ochenta y seis turistas franceses de paso para Mallorca.

En el vapor «Mallorca», que anoche emprendió el viaje de rápido, continuaron el viaje sesenta y cinco y los veinte y uno restantes, saldrán esta tarde a las seis y media en el vapor «San Jaime I», que efectuará el viaje de itinerario.

Cine-La Protectora

Hay se estrena en este cine la 5.ª y 6.ª parte de la serie «Moneda Rota».

La empresa nos comunica que ha obtenido la exclusiva de «Nonne la Bailarina de la taberna negra» película en 5 partes interpretada por Francesca Bertini y que se estrenará el próximo martes.

Movimiento de vapores

Por error de caja, salió ayer equivocada la salida del vapor rápido «San Jaime I», que debe emprender viaje esta tarde para Barcelona, pues en vez de las ocho y media, como dijimos debe salir a las seis y media, como de costumbre en los viajes ordinarios.

También salió equivocada en los nuevos itinerarios de la «Isleña» la salida del vapor para Marsella, pues se halla señalada para el día 10 de Julio en vez del 18 como salió publicado.

Banquete

La Asociación de Agentes de Seguros de Barcelona, obsequiará con un banquete esta tarde a la una en el Gran Hotel a los aseguradores mallorquines habiéndose adherido los demás expedicionarios que han tomado parte en la fiesta de la Aseguración.

Por riña

Anteanoche se suscitó una riña entre dos individuos en la calle del Teatro Balear resultando uno de los concurrentes con una lujera herida en el brazo derecho.

El agresor fué detenido y denunciado al Juzgado.

A Capuchinos

Ayer fué conducido a Capuchinos por la guardia municipal un individuo que debido a su estado de enajenación mental estaba promoviendo escándalo en la vía pública amenazando a los transeúntes.

La fiesta callejera de San Juan

Verdaderamente lucida ha resultado la fiesta callejera celebrada éstos dos últimos días en el barrio de la Lonja y calle de Marina en honor de San Juan.

El baile de boleros celebrado en la explanada del Muelle, se vio concurridísimo hasta las primeras horas de la madrugada.

Anoche hubo música en los catafalcos levantados al efecto invadiendo las calles numeroso gentío.

Asistido

Ayer fué asistido en la Casa de Socorro un muchacho que guiando un carricón por la Ronda Norie se cayó sufriendo algunas contusiones en la cabeza y costado derecho.

Amago de incendio

En la mañana de ayer se declaró un amago de incendio en un depósito de papel viejo de la calle de la Concepción.

Gracias a los pronto auxilios de varios vecinos el fuego pudo ser dominado a los pocos momentos careciendo el hecho de importancia.

De Inca

Con tola solemnidad se ha celebrado hoy la festividad del Corpus Christi, habiendo revestido todos los actos gran pompa y esplendor.

Nuestro templo parroquial durante la Misa mayor, se ha visto concurridísimo de fieles.

El altar mayor estaba revestido con las mejores galas, y expuesta S. D. M. bajo rico dosel.

Innumerables cirios alumbraban dicho altar, y frente al presbiterio, velase en artística combinación adornos con plantas y flores.

Ha ocupado la sagrada cátedra el joven sacerdote, hijo de esta población don Francisco Garau.

A las 6 de la tarde ha salido la acostumbrada procesión, recorriendo el trayecto de años anteriores.

Abrieron la marcha los exploradores fúnebres con su banda de cornetas y tambores.

Seguían los alumnos de las Escuelas de San Juan Bautista Lasalle, y los de las escuelas nacionales, acompañados todos de sus profesores respectivos.

Los fieles han concurrido en gran número, entre los cuales figuraban muchas personas de viso de la localidad.

Han concurrido este año gran número de niños y niñas vestidos de Santos y Vírgenes que contribuyeron a dar mayor lucimiento a la manifestación religiosa.

También han asistido los señores que forman la Junta de la Cruz Roja con su distintivo especial.

Muchas eran las imágenes de Santos que eran llevadas en andas; y a continuación de la Custodia presidida por las primeras autoridades religiosas, civil y militar.

Seguían a continuación la Corporación municipal, los Jefes y Oficiales franceses de servicio, un piquete de tropas de esta guarnición, las dos bandas de música de la localidad y numerosas Hijas de las Congregaciones del Corazón de Jesús y de María.

Se ha organizado un festival tanquero para el 29 de este mes fiesta de San Pedro a beneficio de los exploradores de esta ciudad.

Los exploradores desfilarán por el redondeo de la plaza.

A continuación tendrá lugar un concurso de bicicletas adornadas, adjudicándose tres premios en metálico a las que elija un jurado.

Luego se lidiarán 3 hermosos becerros de una ganadería mallorquina por los aficionados de la localidad Miguel Beltran, Baltasar Jofre y Antonio Beltran con sus cuadrillas.

Se sortearán tres valiosos regalos consistentes en un monedero de plata para señora, media onza en oro, y una moneda oro de 25 pesetas, para lo cual cada entrada llevará su correspondiente número.—C.

22 Junio 1916.

DEL EJÉRCITO

Destinos—El obrero afiliado del pelotón afecto a la Comandancia de Artillería de Menorca, José Molina Ronda, al parque de dicha Comandancia, en concepto de destacado.

Los cabos de cornetas Paulino Burgo Pérez, recién ascendido, del regimiento de Vizecay, 51, al de Inca, 62, y Francisco Anton Etxayo, también recién ascendido, del regimiento de Bailén, 24, al de Menorca, 70.

Pensión—Ha sido declarada con derecho a la pensión anual de 470 pesetas la herfuerza soltera del primer teniente don Bartolomé Borrás Cladera, doña Juana Borrás Moncada, que reside en esta ciudad.

Transporte—Se ha dispuesto sean remitidas una bandera nacional para edificios militares y otra para fuertes, desde el establecimiento central de Intendencia al Parque de Palma.

Intitil—Se ha dispuesto que se sobreescriba y archive el expediente instruido con motivo de haber resultado inútil para el servicio militar el mozo Manuel Gras Pujalte, de esta provincia.

Ascensos—A brigada de Ingenieros el sargento Miguel Palliser Dols, de las tropas afectas a la Comandancia de Ingenieros de Mallorca, destinándole al segundo regimiento de Zapadores Minadores.

Sargento maestro de banda el cabo Damián Rodríguez Torres, del regimiento de Menorca, 70, destinándole al batallón de Cazadores de Segorbe, 12.

Caridad y arte

Festival a beneficio de las Asiladas del Temple

Un éxito franco, rotundo, definitivo fué el que alcanzaron las damas de la asistencia mallorquina que organizaron para el sábado en el Circolo de Obreros Católicos una función teatral a beneficio del Asilo del Temple.

Y el éxito conseguido lo fué por ambos conceptos: éxito de público, que numeroso al par que selecto y distinguido era el que formó por las más aristocráticas familias de nuestra ciudad llenaba por completo el saloicón del coliseo de la calle del Call, y éxito artístico por cuanto todos los que a la velada asistieron salieron de ella satisfechísimos por la interpretación perfecta que mereció el melodrama que se puso en escena.

Empezó la función (a la que asistieron por breves momentos el Gobernador Civil señor Alonso Martínez y el Capitán General señor de Borbón) con una conferencia que desarrolló el ilustrado Canónigo M. I. señor don Antonio Sancho.

El conferenciante después de unas frases de fina cortesía anunció el tema de su conferencia que, según dijo venía impuesto por las mismas circunstancias: la beneficencia.

Dijo que no quería recoger hechos aislados que realizaran los grandes héroes del cristianismo; y por una hermosa preterición citó a Juan el limosnero, a Juan de Vicensa, a Carlos Borromeo y a Isabel de Hungría.

Presentó a la Iglesia como prefigurada en la magnífica carroza de Salomón y la consideró en sus obras de trascendencia social.

Con un cúmulo de datos históricos probó los grandes arreos de la Iglesia en punto a beneficencia; y con una excursión por las antiguas literaturas dedujo que, las grandes obras de beneficencia que alguna vez se encuentran fuera de nuestra religión, son posteriores al griego de caridad lanzado por Jesús de Nazaret.

Estableció una comparación muy clara y muy precisa entre la beneficencia cristiana y otras clases de beneficencia, diciendo que entre éstas las hay que no merecen siquiera la simpatía de un gentil, hay otras que son copia si no contrahecho, pero imperfecta de la beneficencia cristiana, y que ésta merece el aplauso y el apoyo de todos.

Aplicó a la función que se estaba celebrando las diversas notas que, según había explicado, están contenidas en el concepto cristiano de beneficencia.

Al final de su conferencia sacó a relucir la figura de la que fué fundadora y alma del Asilo del Temple, y para ella pidió un aplauso como para las damas que habían organizado la función de anoche y para las señoritas que iban a realizar el acto.

La contestación del público fué un estruendoso y muy prolongado aplauso.

Después se puso en escena el melodrama sagrado, en tres actos y epílogo titulada *En Babilonia*.

Original la obra del citado señor Sancho el solo enunció del nombre del autor es ya garantía de la bondad de la producción.

Se trata de un melodrama que es un episodio de una familia judía residente en Babilonia al final ya del cautiverio del pueblo de Judá.

El diálogo brota fluido, agradable, es prosa grata al oído con la que se solaza el espectador.

En *Babilonia* tiene algunos números de música, originales también del señor Sancho, música agradable, deliciosa, que fué escuchada con sumo gusto. La dirigió durante la representación el propio autor.

La interpretación del melodrama fué un triunfo para las distinguidas señoritas que de ella se encargaron.

En primer lugar hay que mencionar a Dionisia Palou de Comasema, que en su papel de *Susana* se acreditó de buena actriz, desempeñando admirablemente su parte. Posee, además, una bonita voz y sabe matizar muy bien. Fué, pues, doble su triunfo. Fernanda Dezcallar que interpretaba el papel de *Noemí* ya dejó bien sentado su cartel en otra función teatral que gratamente se recuerda, y la noche del sábado reverdecí sus laureles. Bordó la escena del epílogo, Ana Moragas (*Thamar*), esplendente de belleza y muy acertada y... así iríamos citando a todas las aristocráticas intérpretes. Para todas hubo aplausos, ovaciones.

La presentación en decorado y vestuario, sobre todo este último que era espléndido, fué notable por todos conceptos.

Al final de la obra fué llamado a escena el autor, al cual se tributó una ovación merecida.

Una petición del público tuvo que repetirse, ya acabada la función, un número de música *La Cautiva*, que cantó, vallándose nuevamente muchos aplausos, Dionisia Palou de Comasema.

Al levantarse por última vez el telón cayeron sobre el escenario, como tributo de admiración a autor y actrices, crecido número de ramos de flores.

La aristocrática y numerosa concurrencia salió de la velada satisfecha en extremo.

Los tranvías eléctricos

El raid de aviación

Con motivo de las fiestas de aviación que han de celebrarse en esta Capital y a fin de evitar accidentes desagradados el Comandante de Marina de este puerto ha publicado un edicto cuya parte dispositiva dice lo siguiente:

Artículo primero.—No se permite el tránsito de ninguna embarcación por dentro de la línea que une la farola del extremo del muelle con torre de San Pan desde las seis de la mañana del día dos de Julio hasta que hayan llegado todos los hidro-aviones que toman parte en el raid.

Artículo segundo.—Igual prohibición se establece durante los vuelos que deban tener lugar en esta bahía en las tardes de las días tres, cinco y siete de Julio desde las seis de la tarde hasta la terminación de los vuelos.

Artículo tercero.—En la zona antes expresada no se permitirá tampoco que se estacione embarcación alguna.

Artículo cuarto.—Los infractores de las anteriores disposiciones serán severamente castigados.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Palma 24 de Junio de 1916.

Audiencia

La vista de hoy

Como ya dijimos hoy debe empezar en la Audiencia la vista de la causa sobre homicidio de Francisco Liabrés, cuyo hecho ocurrió en el café de *Can Bolero* de la villa de Binisalem en la noche del 26 del pasado Septiembre, y por el que se hallan procesados los hermanos Lorenzo y Pedro Alberti Pericás.

Han sido citados para declarar en dicha causa carenta y dos testigos. Además de quienes ya indicamos que intervienen en la causa, sostiene la acusación privada en nombre de la familia del muerto, el Abogado don Joaquín Pascual.

Conferencia de don Pedro Corominas

A las once de la mañana de ayer en el salón de actos de la Asociación de la Prensa dió su anunciada conferencia el exdiputado a Cortes don Pedro Corominas.

El acto se vió muy concurrido, pues el local estaba atestado por completo. Entre el público vimos a don Juan Alcover, don Gabriel Alomar, D. Juan Roselló de *Son Forteza*, muchos de los periodistas mallorquines, la mayor parte de los aseguradores venidos a Palma y otras personas.

En la presidencia tomaron asiento el conferenciante y el Presidente de la mencionada entidad D. Felipe Guasp.

Este uso de la palabra haciendo la presentación del conferenciante y danole las gracias por dar la conferencia en el local de la Asociación de la Prensa.

Luego empezó a hablar don Pedro Corominas que manifestó lo haría en catalán.

Esta conferencia, dijo, no es un episodio de un viaje sentimental. Yo no quiero ser como los escritores que después de estar cuatro días en un país hacen una novela.

He venido con unos compañeros aseguradores que tratan de asociarse para que ellos que laboran por el porvenir de los demás no descuiden el suyo.

Mi conferencia queda el margen de los trabajos aquí realizados.

La Aseguración no tiene historia porque no puede tenerla, pues en la antigüedad (en Roma) la familia subvenía a las necesidades de todos.

Se disgregó la familia y vinieron

los gremios que cuidaban de atender muchas necesidades de sus miembros, pero no llegaban a hacerlo con todos.

Hoy los hombres tienen que luchar con las adversidades económicas y es necesario darles la coraza para defenderlos.

Los hombres ricos pueden hacerse esa coraza, pero no los pobres y para hacerlos han nacido las asociaciones mercantiles de seguros, en las que la acción del Estado debiera limitarse a procurar que hubiera probidad, pues intentar hacer más sería atentar a la libertad individual.

Los obreros y agricultores pueden asegurarse de los peligros de las enfermedades y asegurar las cosechas por medio de las mutualidades, pero para que éstas triunfen tienen necesariamente que cuidar un ideal y buenos sentimientos.

Otra clase de seguro hay que no pueden hacer ni las asociaciones mercantiles ni las mutualidades y éste es el seguro de la vejez del obrero y de la invalidez. Para atender a éste tiene que surgir el Estado que se encargue de hacerlo.

La prensa diaria ese instrumento de coordinación de las democracias modernas debe ayudar a preparar y asegurar el porvenir.

La primera manifestación del periódico fué cuando Julio César hacía fijar en una pizarra los acuerdos del Senado.

Luego en las ferias anuales se adquirían noticias que se iban coleccionando y del periódico anual saltamos al semanal, porque las ferias son cada año y los mercados cada mes.

El primer diario fué el *Diario de Strasburgo* que apareció en 1609, luego *Le Journal* en 1777 y después el *Diario de Barcelona* en 1792.

La prensa diaria en las asociaciones mercantiles debe defender la libertad de contratación y defender al hombre contra la ignorancia y el engaño; en las mutualidades debe dar calor al ideal que las anime y en cuanto al seguro para los viejos é invalidos debemos pensar que no nos es lícito andar a buscar cultura sin tener resuelto el problema de la vejez.

El conferenciante se extendió en consideraciones acerca de la manera como están asociados los periodistas mallorquines y los beneficios de que gozan.

Esta, terminó, es mi conferencia. Ya vendrán otro día mejores frutos de mi muerto.

El señor Corominas terminó su discurso con un hermoso canto a la belleza de Mallorca.

El conferenciante fué muy aplaudido y recibió numerosas felicitaciones.

De Sociedad

En el vapor «Miramar» y procedente de Algeciras llegó ayer nuestro particular amigo el médico Director de la Estación Sanitaria de aquel puerto don José Ogazón y Cirer.

La llegada de nuestro amigo ha sido por el fallecimiento de su señora madre política doña Catalina Alcanjá y Juan de Ferrer, ocurrida en la villa de Andraitx el día 22 del corriente mes.

El sepelio que tuvo lugar a las siete de la tarde fué una verdadera manifestación de duelo testimoniando las simpatías y afecto que en vida adornaron a la finada.

Acompañamos en su justo dolor a su respetable familia y en especial a su hijo don Rafael Ferrer (ausente) é hijo político don José Ogazón.

Anoche regresó a Barcelona en el vapor «Mallorca» el comandante de los somatenes general don Enrique Carlos.

LOS FERROVIARIOS

Para Barcelona salieron anoche en el vapor «Mallorca» don Alejandro Izabal, don Antonio García, don Mariano Bonnin don Juan Iraderra, doña Adela Castellet, don F. Casellas, don Antonio Bergalli, don Francisco Carbonell y don Enrique Oliver.

También se embarcaron en dicho buque las distinguidas señoras del teniente de navío señor Delgado y del presidente del Real Club de Regatas señor Dezcallar.

En el vapor «Miramar» llegaron ayer de Barcelona don Antonio Balaguer, don Luis Fábregas, don Francisco Butler, don Pedro Villalonga y señora, doña Manuela Satorras, don Honorato Cardell, don Pedro M. Estrañy, doña Antonia Frontera, doña María Nadal y doña Ramona Verdager de Cuerva é hijos.

Crónica de Sports

Las carreras de ayer

A las cinco y media de la tarde dieron comienzo ayer las carreras en el Velódromo del «Velo».

En el desfile tomaron parte doce corredores.

El acto que celebramos sella de una manera indeleble la armonía entre el capital y el trabajo.

El señor Font y Peña como vocal de la Junta del Patronato felicitó a los Empleados ferroviarios por las mejoras alcanzadas y dijo que habían obtenido una victoria de paz; una victoria sin batalla.

Dirigió elogios al Reverendo P. Vives por su cooperación.

El señor Sobrateras en representación del gremio de impresores dijo, dirigiéndose a los ferroviarios que si no

se encontrarán en el Patronato no habrían obtenido las mejoras de que ahora disfrutan.

El señor Vicens del gremio de pintores dijo que el socialismo no católico es un arbusto en medio del vendabal que sufre los efectos del vendabal.

El señor Terrasa, de los ferroviarios, agradeció las mejoras obtenidas.

Amemos el bien y rechacemos desdichadamente el mal.

Propuso que se crease un Monte Pío del Patronato para todos los agregados y explicó la forma como podría lograrse.

Don Alejo Alcover, empleado de movimiento, saludó primeramente a los obreros que se hallaban acaudalados para prestar servicios de la compañía. Alabó la unión de los ferroviarios y el Monte Pío.

Dió vivas al P. Vives, a sus superiores y a los ferroviarios.

Don J. Ginestra, agradece que los ferroviarios hayan invitado a los demás gremios al café.

Los ferroviarios—dijo—dan hoy un ejemplo de constancia, de prudencia y de compañerismo.

Hablaron después el señor Seguí, del gremio de albañiles, el *boy-scout* señor Estelrich, el señor Marcús, de los canilleros y el señor Gual.

El Rdo. P. Vives, rechazó las alabanzas que se le dirigieron diciendo que todos los aplausos los ponía a disposición de la Junta de los Ferrocarriles que es quien los merece.

Invitó a los demás gremios a que imiten el proceder de los ferroviarios.

El Patronato no castra las voluntades sino que encausa las energías.

Consensó a los obreros que se dejan dirigir por falsos caudillos.

Seguiremos las normas de armonía entre el capital y el trabajo.

Marchemos siempre por los rieles de la Justicia y de la Caridad y así no tendremos descarrilamientos.

El Presidente de la Compañía de Ferrocarriles don Juan Marqués y Luigi se expresó en mallorquín agradeciendo la invitación que se le había dirigido para concurrir al acto.

Felicitó a los obreros por las mejoras obtenidas y dice que pueden tener la completa seguridad de que sus superiores se sienten satisfechos pues han obtenido una mejora que anhela muchos otros ha.

Felicitó al Rdo. P. Vives y dice que se ha hecho un acto de verdadera justicia anhelado por todos.

Los oradores fueron muy aplaudidos.

Durante el café, el coro de niños del Patronato cantó *Sa tonada de sa Tafona*.

Terminado el acto en el patio del Patronato se impresionaron varios clichés.

CULTOS

Para hoy

Fiesta de Corpus

Se celebrará en San Miguel: Exposición a las diez, seguidamente Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Antonio Artigues, Pbro.; por la tarde a las tres y media los actos de coro y a las cinco y media la procesión de costumbres.

Otras funciones

En San Francisco, por la tarde a las siete y cuarto, el tercer día de la novena solemne en honor del Bto. Ramón Lull, siendo el orador el Rdo. P. Bartolomé Caldentey, C. R.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Para mañana

Fiesta de Corpus

Se celebrará en San Nicolás: Exposición a las diez, seguidamente Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Juan Rotger, Catedrático del Seminario; por la tarde a las cuatro actos solemnes de coro, y a las seis y media se hará la procesión que saldrá de la iglesia por la puerta principal y seguirá por las calles de Orfila, Plaza Mercado, Unión, Constitución, Gloria, Pelaires, San Nicolás, Puigdorff, Mifonas, Veri y entrará por la misma puerta a la iglesia, reservándose acto seguido S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco, por la tarde a las siete y cuarto, cuarto día de la novena solemne en honor del Bto. Ramón Lull, con sermón por el Rdo. don Juan Enseñat, Vicario de San Jorge.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Socorro en el Socorro. (Altar mayor)

¿QUIERE USTED

tener la seguridad de tomar CAFE absolutamente puro y CHOCOLATES de verdadero cacao?

PIDALOS EN LA

CASA LLOFRIU

A. BLANES BOYSEN
MÉDICO-OCULISTA
SELECCION DE LENTES
SAN NICOLAS, 35, 2.º

ALABERNY C.
Han puesto a la venta las últimas novedades de VERANO en PAÑERIA, SASTRERIA Y CAMISERIA 10-14, CERBEROLS

Revela alta distinción usar el exquisito perfume helénico

Leda (Creación) (Nombre Registrado) EXTRACTO—POLVOS—LOCION

COMADRONA
Doña María Monjo, de Pons, participa al público, que habiendo regresado de Barcelona, donde ha cursado la carrera en la facultad de Medicina, ofrece los servicios de su profesión y su nuevo domicilio.

Doctor Löbisch
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto medicinal-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

Conquistador, 18
(Frente al «Circolo Mallorquín») Consulta de dey 8 a 14 a 5

Carbón barato
Asturias para herreras 4'50 pesetas, 40 Ks. Lignito para cocinas, 1'50 pesetas, 40 Ks. De cok, encina y leñas a precios reducidos.

Despacho Conquistador, 23

Doctor AYUSO
Especialista en enfermedades de los ojos CONSULTA DE 11 a 1 Plaza del Rastro, 9, 2.º (Esquina Colón)

Aviso importante
Los vapores RAPIDOS saldrán de Palma para Barcelona los miércoles y domingos a las OCHO Y MEDIA de la noche, después de

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.- Un submarino hunde el vapor italiano "Juiseppina",- Vapor noruego torpedeado.- Los socialistas franceses á favor de la terminación de la guerra y de un armisticio inmediato.- Toda la Bukovina está en poder de los rusos. Cerca de Lípoli son hundidos dos veleros italianos.- Llegan á Calesia los naufragos del vapor inglés "Anford", hundido por un submarino.- Frente á Barcelona es echado á pique el velero italiano "Cecina",- Don Alfonso XIII mediador para la paz.

Telegramas de Madrid

Madrid 24 á las 24

Vapor italiano torpedeado

Dicen de Vinaroz que á treinta millas de aquel puerto un submarino austriaco torpedeó ayer al vapor italiano "Juiseppina".

La tripulación ha llegado á este puerto en dos botes.

El submarino les convoyó hasta las aguas jurisdiccionales.

Los naufragos han sido atendidos.

El "Juiseppina" procedía de Savona y se dirigía con lastre á América.

Salida de la "Nautilus" con los naufragos del "Herauld"

Comunican de Castellón que ha salido de aquel puerto con rumbo á Barcelona la corbeta "Nautilus" llevando dos heridos graves del transatlántico francés "Herauld" hundido por un submarino.

Los demás tripulantes han marchado en el expreso á Barcelona.

Dichos tripulantes han dejado para los Comedores de Caridad 54 kilogramos de carne en conserva que cogieron antes de hundirse el buque torpedeado.

El torpedeamiento ocurrió á las tres de la madrugada de ayer á 80 millas del Cabo de San Antonio.

Dicho buque se dirigió á Orán.

Se ha confirmado que el submarino facilitó medicamentos á los heridos y se llevó un cañón que montaba el barco.

Comunicado francés de la tarde

Madrid 25 á las 16'30

París.—Un comunicado oficial de las tres de la tarde dice que en la orilla derecha del Mosá un ataque alemán sobre nuestras trincheras pendientes en el Sud de Mort Home ha sido rechazado por nuestro fuego.

En la orilla derecha del río citado los combates han prosiguido el curso durante la noche en el sector de las obras de Thiaumont en donde nuestros contraataques nos han permitido levantar algunos elementos de trinchera en Villa Fleury.

Realizamos algunos progresos en medio de grandes bombardeos que se mantienen con violencia en otros sectores de la orilla derecha sin acciones de infantería.

En Lorena un frente de un reconocimiento enemigo ha sido dispersado en Chah Chalmiet.

En los Vosgos una tentativa de ataque á nuestras posiciones del valle del Save ha sido rechazado completamente.

En la noche del 24 al 25 unos aviones alemanes han lanzado bombas sobre Lunéville, Daccarat y San Dié.

Los daños materiales causados son de escasa importancia.

Algunos niños resultaron heridos.

Llegada de la Comisión de la Cámara alemana.- El crucero "Almon Frauenlopp" fué torpedeado

Nauen.—Esta noche llegará de Sofía una delegación de miembros de la Cámara alemana.

Los supervivientes del crucero "Almon Frauenlopp" que fué hundido en el combate de Sager-Rak dicen que fué echado á pique por un torpedero.

Torpederos alemanes capturan un vapor inglés

Nauen.—Un vapor inglés que navegaba con rumbo á Harvik ha sido detenido por unos torpederos alemanes que lo han conducido á Zeebrugge.

Insurrección en la Meca

París.—La Prensa alemana nada dice de la rebelión de la Meca.

Parece probable que la insurrección se extiende á todos los puntos de la Arabia.

Los alemanes intentan detener á los rusos

Londres.—Los alemanes tratan de detener á los rusos y han intentado cubrir el flanco derecho del Ejército del Príncipe Leopoldo, que en la retirada de los austro-húngaros del norte de Stedud, quedó en peligro.

La noticia de que el general Mackensen dirige personalmente dicha operación hace pensar que aplicará la famosa táctica de las falanges, pero evidentemente no dispone de las mismas fuerzas de que disponía en Dematuis.

Declaraciones de Venizelos

París.—El ex-presidente del Con-

sejo Venizelos ha declarado á un redactor de "Le Journal", que el Gobierno dimisionario de Grecia, le incumba enteramente, la responsabilidad de la intervención de las potencias en Grecia.

Dimitiendo hace diez días, añade, hubiera evitado el que las potencias dirigiesen la nota á Grecia que ha originado la caída de Skulundis y la subida de Zaimis.

Venizelos ha dicho que agradecería como griego la nota de las potencias aliadas, pues por ella hemos recobrado las libertades que teníamos secuestradas, evitando la revolución.

No nos hubiéramos lanzado á un movimiento popular teniendo á los búlgaros á la puerta de la casa, empujados con la guerra sea nos hubiera impuesto la revolución, como un deber imperioso.

Me felicito, terminó, diciendo, porque á los derechos de la Cuadruple son sagrados, también cumple sus deberes.

El vapor noruego "Rauma" torpedeado

La tripulación del vapor noruego "Rauma" torpedeado en el Mediterráneo ha llegado á Bergen.

Han declarado dichos tripulantes que durante once horas les persiguió un submarino austriaco sin que pudiera alcanzarse, pero que, finalmente apareció un submarino alemán que lo torpedeó.

Casi al mismo tiempo dichos submarinos torpedearon á otros tres buques.

Detalles del hundimiento del vapor "Mercurio"

El vapor "Mercurio" hundido en las proximidades de Odessa llevaba á su bordo á 800 pasajeros; la mayoría eran estudiantes que iban de vacaciones.

Fueron recogidos muchos supervivientes.

Fueron también recogidos 28 cadáveres.

El hundimiento del "Mercurio" fué debido á un torpedo.

Bombardeo de aeroplanos aliados

Salónica.—En la noche del 22, una escuadrilla de aeroplanos anglo-franceses bombardeó dos establecimientos militares del enemigo.

El ejército de Brusiloff

Petrogrado.—Las tropas que manda el general Brusiloff con las que ha realizado su victoriosa ofensiva contra los austriacos se componen de cinco cuerpos de ejército que comprenden sesenta divisiones, teniendo además reservas concentradas.

Madrid 25 á las 20

De telegramas traídos por el submarino alemán número 36, según el "Mundo".

Don Alfonso XIII mediador para la paz

El periódico "El Mundo" publica la versión que en el caso de confirmarse tendría verdaderamente importancia.

Dice que el submarino número 85 no solo trajo un autógrafo del Kaiser agradeciendo la acogida dispensada á los internados alemanes sino otra carta y una lista de conclusiones.

No podemos decir, añade, como hemos averiguado la existencia de dichos documentos, pero nuestros informes de origen alemán nos dan tal veracidad y de tan segura fuente, que el tiempo lo confirmará en absoluto aun cuando ahora lluevan negativas de todas clases.

Esos documentos, afirma, son los que interesaban llegasen á España con toda seguridad.

En la carta se trata de algo interesantísimo como es el que los imperios centrales aceptan al Rey Don Alfonso XIII por mediador para la paz, siempre que la iniciativa parta de alguno de los beligerantes y estos acepten como punto de partida para ulteriores negociaciones lo que Alemania y Austria consideran indispensable para la suspensión de hostilidades.

Nuestras noticias siguen diciendo "El Mundo", sobre cuya veracidad insistimos, nos permiten afirmar que Alemania y Austria no tienen un criterio cerrado.

Sus demandas constan de dos series; una máxima y otra mínima y en ambas figuran como punto esencial la devolución de las colonias alemanas y la liberación de Bélgica condicionada de no establecer fortificaciones permanentes en un determinado número de kilómetros de la frontera de Alemania.

Referente á los extremos cuya aceptación consideran precisa para la paz, no podemos concretar aun nada, acaso logremos averiguarlo.

Termina diciendo: "Tenemos plena conciencia de la importancia de lo que llevamos dicho; que se confirmará punto por punto en día no lejano que de eamos sea próximo, y mientras ello ocurra dejaremos tranquilamente que lluevan rectificaciones oficiales que son siempre la verdadera verdad".

Telegramas de Barcelona

Barcelona 24 las 23

Para las víctimas de la guerra de los aliados

New York.—A un millón y medio de dólares asciende la cantidad recaudada en el bazar de la caridad abierto para recoger fondos para las víctimas de la guerra pertenecientes á los países aliados.

Contrabando para los alemanes

Amsterdam.—Ha sido descomulgado el cargamento del vapor "Pax", compuesto de 400 toneladas de arroz que intentaba llevar á Alemania.

Italia y Grecia

Salónica.—Italia niega á Grecia que desamovilla no solo en toda la nación si no también en los territorios de Albania ocupados por tropas griegas.

Rumania llama á filas á las reservas

Bukarest.—El Gobierno rumano ha llamado á filas á todos los hombres correspondientes á las quintas de 1892 á 1897.

De la crisis griega

Atenas.—Zsimi, á más de la Presidencia del Consejo se ha encargado de la cartera de Negocios Extranjeros.

El general Calliani se ha encargado del ministerio de Marina.

Españoles que regresan de Bélgica

Se han recibido noticias de que 500 españoles se encuentran en Suiza procedentes de Bélgica, los cuales se proponen regresar á España.

Acuerdo de los socialistas belgas

El "Havre".—Los socialistas belgas residentes en París se han reunido acordando prescindir de las luchas contra los alemanes hasta que Bélgica recobre la independencia.

La prensa lo aplaude añadiendo que preferible sería obedecer ciegamente al Rey y al Gobierno, pues esto parece limitar la adhesión del partido socialista.

Incasutación del Gobierno alemán

El Gobierno alemán de Bélgica se ha incautado de las existencias del azúcar y las patatas.

Comentarios austriacos á la nota de la "Entente" á Grecia

Ginebra.—Un telegrama de la prensa austriaca comenta las exigencias de las potencias de la "Entente" á Grecia y hace notar que la "Entente" se titula defensora de los pequeños Estados.

Artículo de "Le Rappel"

París.—"Le Rappel" publica un artículo firmado por el diputado M. Roux Costadesou bastante mutilado por la censura en el que se queja de la ignorancia en que se deja al pueblo francés respecto de las bajas francesas.

Pide al Gobierno que publique las listas de bajas, como se hace en todos los países beligerantes.

Añade que la verdad por dura que sea es preferible á la ignorancia, que origina rumores fantásticos.

El correo confiscado

Rotterdam.—Personas llegadas de Inglaterra dicen que en el puerto de Kirkwall donde se concentran los correos confiscados á bordo de los buques neutrales, se ha montado una oficina donde trabajan 300 personas, que leen las cartas comerciales y recogen los datos que comunican á los comerciantes ingleses.

Los primeros actos del nuevo Gobierno griego.- Los aliados levantan el bloqueo

Atenas.—El nuevo Gabinete presidido por Zsimis, ha prestado juramento de sus cargos.

Se ha publicado el decreto de disolución de la Cámara y otro convocando á nuevas elecciones para fin del próximo Julio.

Los llegados de la Entente han anunciado que en breve se levantará el bloqueo.

La guarnición griega del fuerte de Petradito ha evacuado éste por

instrucciones del Gobierno en este sentido.

Barcelona 25 á las 23

Aprobación de presupuestos de guerra en Francia.- Proposición socialista.

París.—La Cámara ha aprobado los presupuestos mensuales de guerra correspondientes á los meses de Julio, Agosto y Septiembre.

Solamente tres socialistas votaron en contra.

Después de la votación el socialista M. Brizon, en nombre de sus compañeros, leyó una moción que pide se ponga fin á la guerra y un armisticio inmediato como preliminar de la paz.

La lectura de dicha moción suscitó violentas protestas de todos los lados de la Cámara.

Mientras los socialistas aplaudían el Presidente levantó la sesión en medio del mayor tumulto.

Emigración de obreros italianos á Francia

Roma.—La prensa llama la atención del Gobierno denunciando que salen centenares de obreros italianos para las fábricas de guerra de Francia cuando faltan brazos para las fábricas de guerra de Italia.

La situación en Grecia

Bukarest.—Noticias particulares procedentes de Sofía referentes á Grecia dicen que en Atenas reina mucha agitación.

Los grupos apedrearon la Embajada inglesa y la policía tuvo que tomar precauciones frente á las demás Embajadas de potencias de la Entente.

La escuadra aliada tiene preparadas fuerzas para realizar un desembarco en el Pireo, en caso de seguir la agitación.

Veleros italianos hundidos

París.—Cerca de las islas de Lípali han sido hundidos dos veleros italianos por un submarino enemigo.

Italia pide carbón á Francia y ésta no puede darlo

Roma.—El Gobierno de Italia pidió al de Francia carbón en visita de que en Inglaterra sigue el alza de los precios.

Después de largas gestiones Francia ha manifestado que le es imposible desprenderse de carbón.

Nuevo repliegue italiano

Roma.—"Il Corriere della Sera" dice que el general Cadorna ha ordenado un nuevo repliegue en el sector de Asiago para ocupar posiciones más ventajosas.

Comentarios á la toma de Trebisonda

Petersburgo.—"Ruskoje Slovo" dice que la caída de Trebisonda sin combate fué celebrada por nosotros como un gran triunfo y ahora hemos de confesar que fué una habilidad de Chalit Bajá que logró salvar su ejército, que con la ofensiva actual nos impide todo avance y nos causa grave perjuicio.

La Bukovina, rusa

Petersburgo.—"Toda la provincia austriaca de la Bukovina ha caído en poder de los rusos."

CONGRESO

Madrid 24 á las 20

Signe el discurso de Alba

Dice el señor Bagallal que al publicar el ministro el Decreto no invoca ninguna ley que le autorice para ello porque no cabe aplicación, cuando estas intromisiones son peligrosísimas.

Dice que no hace algo á lo parecido á lo que hacía el señor Urzaiz que enviaba á "La Gaceta" resoluciones sin enterarse los ministros.

Añade el orador que los ministros de Hacienda y de Fomento se han colocado fuera de la legalidad.

El señor Alba dice que aprovecha la ocasión para desvanecer el ambiente y el equívoco del Congreso.

Explica el alcance de los Decretos en los que nada hay de dictatorial. Se trata de medidas de previsión y si se espera discutir los proyectos sería burlada la ley. (Aplausos.)

Signe diciendo el señor Alba: cuando se publicó la ley del candado de Fomento no motivó el caso que ahora porque no se trataba de castigar con impuesto á los poderosos.

Añade: No intento agraviar á nadie. Publicamos el Decreto porque algunas Sociedades iban á fingir su disolución, para huir de los efectos de la ley y ya se habían celebrado reuniones á este fin. (Muy bien.)

Dice que ningún ministro había abusado tanto de "La Gaceta" como el señor Bagallal.

Cita varias disposiciones, que no las juzga dice, pero S. S. inició unos procedimientos de los que somos molestos discípulos. (Risas.)

Si S. S. (alude al señor Bagallal) dice que lo hizo estando cerradas las Cortes lo contestaré que también lo hizo estando abiertas.

Bagallal.—Uaa.

Alba.—Tres y aquí filtan innumerables.

Recuerda el ministro de Hacienda que el señor Bagallal dijo que no había más ley que las circunstancias y la necesidad.

(El señor Bagallal protesta.)

El señor Alba dice: aquí tengo el texto de la ley, lo leeré si se quiere y deseo que se discuta enérgicamente el proyecto de utilidades, si no me dan razones y encuentra amenazas y se pide que me retire para que vivan tranquilas las industrias que se sienten lastimadas.

Bagallal.—El Reglamento prohíbe ahora que siga el señor Alba.

Villanueva.—El Reglamento no pone límites al uso de la palabra de los Ministros.

(Estas palabras motivan un gran escándalo.—El señor Villanueva da fuertes campanillazos.)

El señor Alba continúa diciendo que toda la campaña en contra del proyecto la hacen las Compañías navieras con dos millones de capital ganado en tres meses.

Giner de los Rios.—¿Quiénes son Consejeros de esas Compañías? (Fuerte campanillazo.—Nuevo escándalo.)

Dice el señor Alba que las Compañías han ganado fabulosas cantidades y bien pueden pagar el 5 por 100.

Lee un telegrama de Bilbao que dice que una Compañía naviera ha acordado la disolución y ha amenazado con tomar represalias contra el Gobierno amenazando con lanzar al mercado las Obligaciones del Tesoro que posee no reembolsables.

Sabido esto, añade, espera que el señor Bagallal sentirá que se crea que es partidario de estas actitudes.

En un párrafo vigoroso el señor Alba dice que no puede haber tolerancia con los poderosos.

(Aplausos en la mayoría y en las izquierdas.)

No cabe someterse á las amenazas de los intereses creados. (Aplausos.)

Se diría que había aquí política de vigor para los humildes y de impunidad para los poderosos. (Grandes aplausos.)

Respecto al proyecto de utilidades el Gobierno entiende que lo necesita para gobernar.

La importación de la deuda exterior de 1.023 millones ha venido á más de 2 mil.

Si no se aprobara el proyecto quedaríamos imposibilitados para realizar grandes reformas que habríamos de acometer.

Invita á los conservadores á que le ayuden en esta obra, de lo contrario habría de preguntar ¿Quién gobierna en España? (Grandes aplausos.)

Rectificación de Bagallal

Rectifica el señor Bagallal y dice que no hacemos reparos al proyecto.

Insiste en que el Gobierno puede poner en vigor los proyectos que no están aprobados.

Añade que el ministro de Hacienda ha impresionado á la mayoría por lo han convencido las razones.

Discusión del Mensaje

Se entra en el orden del día y se reanuda la discusión del Mensaje y se concede la palabra al Sr. Santa Cruz.

Madrid 24 á las 24

Final del discurso del señor Santa Cruz.- Discurso del señor La Cierva.- Le contesta el señor Alba

Continúa el señor Santa Cruz su discurso y se ocupa largamente del catalanismo protestando del separatismo que emplean los regionalistas.

Se muestra partidario del programa federativo.

Le contesta brevemente el señor Doval.

Se levanta para hablar el señor La Cierva animándose la Cámara. Emplea su discurso haciendo constar que habla en nombre propio.

Dice que los momentos actuales reclaman un gobierno lleno de autoridad pero vosotras pedisteis el poder con apremios.

Quería un presupuesto que respondiera á las circunstancias y no lo habeis traído.

Por otra parte añade, el problema catalán necesita atenderlo, lamentando la obstrucción que hicieron al proyecto del señor Maura que lo hubiera evitado cuantos remordimientos ahora!

El país, añade, quiere remedio á los males y vosotros no lo daís, eso no pueden ser; se deben hacer economías, alentar las industrias y evitar nuevos impuestos.

Censura que el primer proyecto que se ha presentado tenga esta tendencia, olvidando la agricultura empobrecida; no hacen falta nuevos impuestos sino reformar la administración.

Económicamente dice somos una colonia, pues carecemos de independencia.

El Gobierno anuncia proyectos pero no trae soluciones.

Habla de la carencia de carbones que apremia mucho.

El proyecto de ferro-carriles secundarios tampoco, dice, será eficaz; el único medio es que los haga el mismo estado evitando que vayan á manos extranjeras.

Termina diciendo que si el Gobierno responde al interés público lo combatirá por todos los medios reglamentarios.

Le contesta el señor Alba y dice el discurso del señor La Cierva ha sido bello pero vacío de plan.

El Gobierno, añade, ha presentado proyectos y prepara otros varios.

Anuncia que concederá primas á la exportación.

La responsabilidad de las deficiencias de la recaudación tiene su fondo en la política no en el ministerio de Hacienda; los políticos tenemos gran parte de responsabilidad.

Luego añadió ¿Cree su señoría el momento actual favorable para un empréstito? El Gobierno no lo crea. Queremos gobernar con honradez y formalidad. (Aplausos.)

El señor La Cierva rectificó.

Se discute la pensión á la viuda de don Isaac Peral.

El señor Miranda pronuncia sentidas frases á la memoria de Peral, diciendo que si España le hubiera hecho caso tendría la gloria de haber resuelto la navegación submarina adelantándose á las demás naciones.

Precisamente hoy se ha escrito en la popa del primer submarino español el nombre de Peral.

Se aprueba el dictamen y se levanta la sesión.

SENADO

Madrid 24 á las 20

Ruegos y preguntas.- Lectura de dos proyectos

A la hora de costumbre, bajo la presidencia del Marqués de Alhucemas, se abre la sesión.

Hacen varios ruegos los señores Sanchez Rios, Garay, Ortega Morejón y Sanz Escartín. Este último hace algunas observaciones relativas al ingreso y exámenes en las academias militares.

El ministro de Fomento da lectura á dos proyectos; uno sobre investigaciones en unos yacimientos de platino en la serranía de Ronda y otro sobre la intervención en la fabricación de harinas.

Se entra en el orden del día y el Senado pasa á reunirse en secciones.

Méjico y los Estados Unidos

Barcelona 24 á las 23

El ataque de los americanos

Nueva York.—El embajador de Méjico ha comunicado á los representantes de las repúblicas americanas que las tropas del general Carranza tienen orden de no atacar á los yankees sino en caso de ser agredidos.

La Cámara de los diputados ha autorizado á Mr. Wilson para convocar cuantas milicias sean necesarias.

Política

Madrid 25 á las 16'30

Romanones en el campo

El Presidente del Consejo, conde de Romanones, ha pasado el día en el campo.

Sin noticias

En el ministerio de la Gobernación nos han manifestado á los periodistas que no había noticias.

Los demás centros oficiales han estado desiertos.

El congreso del Cabañal se ha celebrado un mitin organizado por los republicanos en pro de la libertad de los presos